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16 ET 17
MAI

Théâtre
La troupe des SanRido présente la pièce de théâtre « La 
Véranda » de Cyril Gély et Eric Roquette à 20h à la Salle 
d’Animation. Entrée 10 €. Réservations 06 86 51 06 28

17
MAI

Oh, mes rivières !
De 14h à 19h participez à un évènement ludique sur les 
enjeux de l’eau et des rivières autour du lac du Ronzey : 
visite, découverte de la flore du lac, atelier de création 
d’Oyas, contes et animations musicales (voir le programme 
détaillé en page 20 des syndicats d’aménagement SAGYRC 
et SMAGGA)

Escape Game
Rejoignez les Classes en 5 pour une aventure palpitante 
organisée en journée et placée sous le signe du mystère 
et du défi ! Formez votre équipe et tentez de résoudre les 
énigmes de cette expérience immersive.

20
MAI

Pint of Science
La Girafe se joint à l’initiative mondiale « Pint of Science » 
qui vise à faire découvrir la recherche scientifique. Deux 
chercheurs viendront parler de marmottes, de moustiques, 
et de la modélisation mathématique de la nature. Un beau 
voyage garanti ! 19h à la Girafe. Entrée 2 €.

24
MAI

Spectacle fin d’année Musikalouest
Fête de l’Ecole de Musique organisée par Musikal’Ouest à 
partir de 18h à la Salle d’Animation de Sainte-Consorce avec 
notamment un concert des chorales de Sainte-Consorce et 
Pollionnay. Restauration sur place.

Body Zen
Organisé par l’Association des Familles, 1h30 de zénitude 
inspirée de plusieurs disciplines comme la Gym dansée, le 
Chi Gong : ça se passe à la Salle Latrasse.

5
JUIN

Réunion PLU
Réunion publique à la Salle d’Animation.

14
JUIN

Fête de la musique
Organisée par le Comité d’animation, cette édition se 
déroulera à l’extérieur de la salle d’animation, avec la 
participation de l’école de musique Musikalouest et le 
groupe Cash Pooling. Petite restauration sur place à partir 
de 19h.

21
JUIN

Jeux Inter-Villages
Jeux organisés par un collectif d’associations. Ils se 
déroulent cette année au Stade Jean Benoît MOREL à 
Pollionnay à partir de 13h30. Remise des récompenses à 
19h.

Giraf’Estival
Seconde édition du Giraf’Estival, organisé par La Girafe 
sur la place du village à partir de 16h. Au programme : du 
spectacle vivant, une boum pour les enfants, des concerts 
rock et folk et une piste de danse à venir enflammer ! 
Restauration sur place.

JUSQU’AU 21
JUIN

Médiathèque
Effets de transparence (exposition créative).

28
JUIN

Kermesse de l’Ecole
Après-midi de fête à l’Ecole Saint-Exupéry préparé par 
l’APE pour le bonheur des petits et des grands : structures 
gonflables, jeux, animations, buvettes.

JUSQU’AU 13
JUILLET

Musée Antoine Brun
Exposition Aqueducs et Viaducs autour d’une maquette 
retrouvée.
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Chers Concitoyens,

Cela fait 24 ans maintenant que 
je m’adresse à vous au travers 

de cet édito du bulletin municipal 
qui revêt aujourd’hui une signi-
fication particulière pour moi, 
puisqu’il s’agit de vous annoncer 
ma décision de ne pas briguer un 
nouveau mandat de Maire pour les 
prochaines élections municipales 
qui auront lieu en mars 2026 .

A cette échéance, arrivant au terme 
de 31 années de mandat dont 
25 années au cours desquelles 
j’aurai eu l’honneur de présider 
aux destinées de notre commune, 
il m’apparaît raisonnable et sage 
de me mettre en retrait de la vie 
municipale et de laisser la place 
à une nouvelle génération d’élus .

Si cela est souhaité et que les cir-
constances le permettent, mon 
engagement public se poursuivra 
sous l’angle élargi au territoire des 
Vallons du Lyonnais que je connais 
bien, tout en demeurant présent 
au sein du futur conseil municipal 
afin d’y apporter le fruit de mon 
expérience passée .

Profitant de cet espace d’expres-
sion, je me suis toujours efforcé 
d’aborder des thèmes d’intérêt 
général, dans l’objectif de vous 
faire partager l’étendue de l’ac-
tion municipale qui s’exprime au 

travers d’enjeux locaux, intercom-
munaux, mais également de sujets 
de portée plus large, à caractère 
sociétaux, économiques ou poli-
tiques, tout en m’efforçant d’être 
toujours factuel et sans esprit 
partisan .

Il s’est agit pour moi de mettre en 
perspective l’action municipale 
et de lui donner du sens à vos 
yeux, dans un environnement en 
perpétuel changement, afin que 
vous puissiez mesurer sa portée 
et son intérêt pour favoriser le 
« bien vivre ensemble » .

Il n’est pas possible de retracer 
les nombreuses actions qui ont 
été menées au cours de ces 25 
années, mais je veux ici remercier 
très chaleureusement toutes les 
personnes qui m’ont accompagné 
tout au long de ce parcours et 
sans lesquelles rien de ce qui a 
été accompli n’aurait été possible .

Je citerai bien sûr ma famille qui 
a toujours accepté mon investis-
sement dans la vie publique et 
qui a fait preuve d’une grande 
compréhension envers cette impli-
cation permanente, ainsi que les 
quatre équipes d’adjoints, fidèles et 
investis au quotidien à mes côtés 
et les conseillers municipaux qui, 
par leur action ont contribué à la 

concrétisation de nos engagements 
pris envers vous .

Je n’oublie pas les agents de 
la collectivité dont la mission 
est essentielle dans la mise en 
œuvre de la politique décidée 
par le conseil municipal et qui 
travaillent sous l’encadrement des 
deux Directrices Générales des 
Services qui se seront succédées 
durant mes mandats, collabora-
trices précieuses et indispensables 
dans l’accompagnement des élus 
au quotidien .

Et enfin et plus largement toutes 
celles et ceux que j’ai eu le plaisir 
et la chance de côtoyer et qui 
m’ont tant apporté par le par-
tage de leur expérience de vie, 
leur compétence, leur soutien, 
leur sympathie, mais aussi leur 
diversité d’opinion et parfois leur 
divergence de point de vue, que 
je me suis toujours attaché à inté-
grer dans mes réflexions, dans un 
esprit constructif et d’ouverture .

Parmi tous les défis qu’auront à 
relever les futurs élus et ils seront 
nombreux, il en est un qui repré-
sente à mes yeux l’enjeu princi-
pal, qui est celui de l’urbanisation 
future de notre commune .

Nous vivons actuellement une crise 
immobilière profonde et durable 
qui se traduit par un arrêt brutal 

Le mot

DU MAIREDU MAIRE

...
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du développement de notre vil-
lage, avec pour conséquences une 
stagnation et un vieillissement de 
notre population, la fermeture 
de 2 classes au sein du groupe 
scolaire, la fragilisation de notre 
tissu commercial de proximité et 
la difficulté toujours persistante de 
pouvoir accueillir une population 
de primo-accédants en raison d’un 
coût de l’immobilier qui demeure 
trop élevé, du fait de l’attractivité 
de notre territoire .

La révision du Plan Local de L’Ur-
banisme (PLU) que nous menons 
actuellement a pour objectif princi-
pal de permettre une densification 
maîtrisée de l’urbanisation, avec 
une offre de logements diversi-
fiée afin de favoriser le parcours 
résidentiel et le dynamisme démo-
graphique indispensable au renou-
vellement de la population .

Ce faisant, cela devra permettre 
de conforter la vie de village, par 
la consolidation des commerces et 

des services de proximité, le déve-
loppement de l’offre de services 
publics et enfin de l’animation 
portée par le dynamisme du tissu 
associatif, le tout contribuant au 
maintien du lien social entre les 
habitants .

Enfin je veux m’adresser à vous, 
Chers Concitoyens, pour vous 
remercier de la confiance que 
vous m’avez témoignée en me 
chargeant de la mission de présider 
aux destinées de la commune pen-
dant quatre mandats successifs .

Durant ce quart de siècle je me 
suis efforcé d’en être digne et 
d’en assumer en conscience les 
responsabilités parfois lourdes 
en regard des obstacles qu’il a 
fallu surmonter, avec pour seul 
et unique objectif, qui a été celui 
d’œuvrer avec toute mon énergie 
et loyauté dans le sens de l’intérêt 
général de mes administrés .

Cette fonction de Maire exercée 
durant 25 années, qui m’aura 

offert la possibilité de pouvoir 
agir pour le bien commun d’un 
territoire et de ses habitants, m’a 
honoré et je l’ai assumée avec fierté 
et abnégation car elle m’a permis 
de vivre une expérience humaine 
certes éminemment exigeante, 
parfois dévorante, mais ô combien 
passionnante et valorisante .

Alors que j’arrive au terme de cette 
aventure, j’espère modestement 
avoir contribué à la construction 
que représente cet immense édifice 
inachevé et fragile, que constitue 
la Commune, pilier de la Répu-
blique Française au sein de notre 
modèle démocratique et auquel 
nous devons tous être attachés .

Vous assurant de toute mon 
implication jusqu’au terme de 
ce mandat pour agir afin que 
« Sainte-Consorce demeure un 
village où il fait bon vivre! » et 
de mes sentiments dévoués . n

Jean-Marc THIMONIER

Le mot DU MAIREDU MAIRE (suite)

...
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UN PROJET PENSÉ POUR TOUS
LES USAGERS

Le futur aménagement de la cour répond 
à plusieurs objectifs prioritaires :
•  Lutter contre les îlots de chaleur, 

en densifiant la trame végétale, en 
créant des zones d’ombre naturelles 
et en intégrant une micro-forêt selon 
la méthode écologique Miyawaki .

•  Créer des espaces pédagogiques en 
plein air, comme une « classe dehors » 
tournée vers le grand paysage .

•  Encourager l’inclusion, avec des jeux 
accessibles à tous les enfants, quels 
que soient leur âge ou leurs capacités .

•  Valoriser le lien entre l’école et son 
environnement, en ouvrant la cour 
sur le paysage alentour et en intégrant 
des éléments de la nature locale : 
verger conservatoire, jardin des sens, 
prairie fleurie…

Les enfants pourront courir et faire du 
vélo sur un parcours pédagogique, explo-
rer le jardin des jeux, se reposer dans 
des coins calmes ou encore jardiner dans 
le potager . Une aire d’accueil conviviale 
pour les familles, avec un auvent, des 
assises et un abri pour vélos, viendra 
compléter l’ensemble .

UNE DÉMARCHE DE CONCERTATION
EXEMPLAIRE

Ce projet n’aurait pu voir le jour sans 
la riche concertation menée en amont : 
ateliers avec les enseignants, le personnel 
scolaire, mais aussi les enfants eux-
mêmes, qui ont partagé leurs idées, leurs 
envies, leurs rêves . Chaque groupe – de 
la grande section aux classes de CE2 – a 
participé à la réflexion, et leurs propo-
sitions se retrouvent dans les esquisses 
du projet : ceintures végétales, espaces 

de rencontre, coin lecture sous le préau, 
jeux sensoriels, etc .

Cette implication collective est au cœur 
de la philosophie du projet : faire de 
la cour un espace commun, évolutif, 
accueillant pour tous ceux qui la vivent 
au quotidien .

UNE RÉALISATION PRAGMATIQUE
ET FRUGALE

Le cabinet d’architectes a proposé un 
projet sobre, reposant sur des maté-
riaux durables et locaux, des solutions 
simples mais efficaces, et une gestion 
respectueuse des ressources naturelles 
(récupération des eaux pluviales, gestion 
extensive des espaces verts…).

Ce projet enthousiasmant sera bientôt 
une réalité. Il reflète les valeurs que nous 
souhaitons porter pour notre commune : 
écoute, partage, transition écologique 
et bien-être pour les enfants . Une belle 
aventure collective au service du cadre 
de vie de demain ! n

VERS UNE NOUVELLE VERS UNE NOUVELLE 
COUR D’ÉCOLE À SAINTE-CONSORCE :COUR D’ÉCOLE À SAINTE-CONSORCE :
un projet collectif et durable !
La cour de l’école Saint-Exupéry s’apprête à faire peau neuve ! Engagée dans une démarche 
de transformation ambitieuse, la commune de Sainte-Consorce a lancé un vaste projet 
de réaménagement de la cour, en partenariat avec le cabinet Fabriques Architectures 
Paysages. Plus qu’un simple lifting, il s’agit d’une véritable intention collective pour un 
espace plus inclusif, écologique, et surtout co-construit.
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Dans les communes de plus de 2000 
habitants, c’est le cas à Sainte Consorce, 
la CCID est composée de 9 membres : 
le maire ou l’adjoint délégué, président, 
et 8 commissaires .

Les commissaires doivent :
•  être de nationalité française ou ressor-

tissants d’un État membre de l’Union 
européenne ;

•  avoir au moins 18 ans ;
•  jouir de leurs droits civils ;
•  être inscrits sur l’un des rôles d’impôts 

directs locaux dans la commune ;
•  être familiarisés avec les circonstances 

et la fiscalité locales, et posséder des 
connaissances suffisantes pour l’exé-
cution des travaux de la commission .

Ce dernier point est essentiel, il faut 
bien connaître la commune, ses rues, ses 
habitants et les travaux (constructions, 
rénovations, piscine, agrandissement…) 
entrepris sur l’année écoulée .

Les commissaires, et leurs suppléants en 
nombre égal, sont désignés par le direc-

teur régional/départemental des finances 
publiques sur une liste de contribuables 
dressée suite à une délibération du conseil 
municipal . Dans notre commune, nous 
devons recenser 32 personnes parmi 
lesquelles seront désignés 8 commissaires 
et 8 suppléants .

Le mandat des commissaires court sur 
un mandat municipal .

La CCID intervient surtout en matière 
de fiscalité directe locale, elle :
•  dresse la liste des locaux de référence 

pour déterminer la valeur locative des 
biens affectés à l’habitation ou servant 
à l’exercice d’une activité salariée à 
domicile

•  participe à l’évaluation des propriétés 
bâties et non bâties

•  formule des avis sur des réclamations 
portant sur les questions relatives à 
la taxe d’habitation

Son rôle est uniquement consultatif, 
c’est l’administration fiscale qui acte des 
propositions éventuelles d’ajustement .

Afin de mettre à jour les bases d’im-
position des taxes locales, les services 
fiscaux opèrent un suivi permanent des 
changements relatifs aux propriétés non 
bâties et propriétés bâties de chaque com-
mune, qu’il s’agisse des constructions 
nouvelles, des démolitions, des additions 
de construction, des changements d’af-
fectation, voire des rénovations consé-
quentes . Ce suivi est matérialisé sur des 
listes dites « 41 » qui recensent toutes 
les modifications depuis la tenue de la 
dernière réunion . Ces listes sont mises à 
disposition de la commune une fois par 
an et servent de base aux propositions 
de la CCID

L’administration fiscale peut participer à 
la réunion de la CCID, mais cela n’est ni 
obligatoire, ni systématique . Sa présence 
est surtout utile en début de mandat 
pour expliquer aux membres fraîchement 
nommés de la CCID les règles appliquées 
ainsi que les différents codes figurant 
sur les listes 41 . n

Connaissez-vous la  COMMISSION COMMISSION 
COMMUNALE DES IMPÔTS DIRECTS (CCID) COMMUNALE DES IMPÔTS DIRECTS (CCID) ?
Le code général des impôts (CGI) prévoit l’institution dans chaque commune d’une Commission 
Communale des Impôts Directs. Composée de membres désignés par le directeur des finances 
publiques sur proposition du maire, elle se réunit au moins une fois par an. La CCID évalue les 
propriétés bâties – habitations - et non bâties – terrains - (biens imposables sur la taxe foncière) 
et assure un suivi régulier des changements les affectant.

QU’EST-CE QU’UN IMPÔT
DIRECT ?

COMMENT EST DÉTERMINÉE LA VALEUR LOCATIVE
CADASTRALE ?

Si la personne soumise à l’impôt est celle 
qui paie au Trésor Public, on parle d’impôt 
direct .
Pour illustration : l’impôt sur le revenu est 
le modèle type de l’impôt direct, car il 
est établi et collecté sur la base d’un avis 
d’imposition adressé à chaque contribuable . 
La taxe sur la valeur ajoutée (TVA) est le 
modèle de l’impôt indirect, qui n’est pas 
acquitté auprès du Trésor public directement 
par le contribuable qui en supporte le coût . 

Elle est calculée forfaitairement à partir des conditions du marché locatif 
de 1970 pour les propriétés bâties et de 1961 pour les propriétés non 
bâties . Cette valeur locative 70 est revalorisée tous les ans .

La valeur locative représente le niveau de loyer annuel théorique que 
la propriété concernée pourrait produire si elle était louée . C’est l’une 
des bases servant au calcul de la taxe foncière .

Elle peut également évoluer au fil des années en fonction des changements, 
constatés par l’administration, comme l’agrandissement de la surface 
habitable, l’accomplissement de gros travaux ou l’achat ou construction 
d’équipement(s) supplémentaire(s) (garage, piscine, véranda…)
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Comme nous l’annoncions dans le 
Bulletin Municipal du mois de janvier, 
à la suite des ateliers thématiques 
de concertation qui se sont tenus le 
28 novembre dernier, ayant eu pour 
objet de permettre aux Consorçois 
d’imaginer et d’exprimer leur attentes 
en terme d’habitat, d’aménagements, 
d’équipements ou encore de mobilité 
dans le cadre du projet d’urbanisation 
de la réserve foncière située en aval de 
l’avenue des Combattants, le Cabinet 
VERDI a tenu le 13 mars 2025 une 
réunion de restitution des résultats 
de ces ateliers, avec la présentation, 

in fine, d’intentions d’aménagement 
de cette zone.

Comme cela a été le cas en novembre 
dernier, cette réunion publique de resti-
tution a rassemblé près de 70 Consorçois, 
pour la plupart présents lors des ateliers 
de novembre, curieux de découvrir les 
fruits des réflexions menées.

Après avoir présenté la synthèse des 
grands principes communs qui se sont 
dégagés pour chacune des thématiques 
envisagées lors des ateliers, le Cabinet 
VERDI a poursuivi par la présentation 
de schémas d’aménagement de principe, 
destinés à être intégrés dans le PADD 
du PLU en cours de révision .

Le support de présentation de cette réu-
nion de restitution étant partie intégrante 
de la phase de concertation de la révision 
du PLU, il est à ce titre consultable, dans 
son intégralité, sur le site internet de 
la Commune, sous la rubrique dédiée 
à la révision du PLU, dans le dossier 
Urbanisme :
https://www.mairie-sainteconsorce.fr/
la-mairie/urbanisme-2/revision-du-plu/

La prochaine étape va désormais consis-
ter à arrêter le projet de PADD, dont la 
présentation fera l’objet d’une réunion 
publique, le 5 juin 2025 à 20 heures dans 
la Salle d’Animation Rurale . n

PROCÉDURE DE RÉVISION DU PLUPROCÉDURE DE RÉVISION DU PLU
RESTITUTION DES ATELIERS DE CONCERTATION CITOYENNE 
SUR LE PROJET D’URBANISATION DE LA ZONE D’AMÉNAGEMENT DIFFÉRÉE

C’est en allant chez son buraliste un 
lundi matin que son œil est attiré par 
les « feuilles jaunes » de PLACE AUX 
EMPLOIS et notamment par une offre 
de vendeuse en chocolaterie .

Dès l’après-midi, elle avait rendez-vous 
à la permanence locale de PLACE AUX 
EMPLOIS (de son domicile) qui l’a mise 
en relation avec la chocolaterie « Ondes 
de Choc » . Le lendemain elle avait un 
entretien avec M . Delommier, et le mer-
credi elle démarrait son nouvel emploi 
en période d’essai, très vite confirmé 
en CDI !

Comment la « feuille jaune » de PLACE 
AUX EMPLOIS a pu lui permettre de 
trouver un travail en 48 heures ?
« J’ai apprécié le suivi et l’écoute des réfé-
rentes à Grézieu-la-Varenne : après mon 
embauche, un coup de fil pour savoir 
comment j’allais. J’avais eu un premier 
contact avec PLACE aux EMPLOIS quelques 
années auparavant, alors que je traversais 
une période personnelle difficile. L’écoute, la 
gentillesse et surtout le réconfort m’avaient 
permis, déjà, de trouver un poste, mais 
qui n’avait pas perduré » .
Son expérience de vendeuse, dans le prêt 
à porter, en boulangerie, en chocolaterie, 
ancienne commerçante… lui ont permis 

de trouver cet emploi très rapidement ; 
son sourire et son accueil ont fait aussi 
la différence ! n

Permanences : le jeudi (Tous les 15 jours) 
de 14h à 15h30

Adresse : Au-dessus de la Police 
Municipale à la Mairie 
4 rue de Verdun 
69280 SAINTE CONSORCE

Contact : 
sainteconsorce@placeauxemplois.org 
Tel : 04 37 22 66 72 
aux heures de permanence

https://www.placeauxemplois.org

« Comment la feuille jaune de  

PLACE AUX EMPLOIS PLACE AUX EMPLOIS 
a changé mon destin ! »

AGNÈS V.AGNÈS V., 59 ans, vendeuse en chocolaterie chez « ONDES DE CHOC » à Craponne
Licenciée par son précédent employeur en octobre 2018, Agnès n’a pas eu le temps d’effectuer 
les démarches pour s’inscrire à Pôle Emploi.

https://www.mairie-sainteconsorce.fr/la-mairie/urbanisme-2/revision-du-plu/
https://www.mairie-sainteconsorce.fr/la-mairie/urbanisme-2/revision-du-plu/
mailto:sainteconsorce@placeauxemplois.org
https://www.placeauxemplois.org
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Le samedi 15 mars une cinquantaine d’exposants se sont 
retrouvés à l’aube dans les deux salles d’animations de la 
commune pour installer les emplacements du vide grenier du 
CCJ (Comité Consultatif des Jeunes de la Commune) . Une 
très grosse affluence jusqu’en milieu de matinée a rendu cette 
édition très réussie ! Les jeunes du CCJ financent ainsi des 
activités sorties pour les jeunes de la commune . Cette édition 
devrait permettre de réaliser une visite du Parlement euro-
péen de Strasbourg à l’automne, après les visites du Sénat, de 
l’Assemblée nationale et du Palais de l’Elysée réalisés durant 
le mandat et encadrées par les adjointes Marylène Cellier et 
Laurence Pagnon .

Une collecte des vêtements invendus pour bébé de 0 à 3 
mois au profit d’une association de puéricultrices solidaires a 
également été réalisée par les jeunes afin de permettre à des 
mamans dans le besoin d’habiller leurs bébés à la maternité . n

Un beau succès pour le
VIDE-GRENIER DU CCJ !VIDE-GRENIER DU CCJ !

Le retour du soleil a grandement contribué au succès 
de cette 8ème édition de la « balade de printemps » orga-
nisée cette année par la commune de Marcy-l’Etoile .

Dès 7h30, le dimanche 23 mars, plus de 500 marcheurs 
ont pris le départ de l’un des 3 parcours proposés . 
Un grand format de 24 km, pour les randonneurs 
aguerris, traversant les communes de Sainte-Consorce, 
Grézieu-la-Varenne, Craponne, Saint-Genis-les-Ol-
lières, Charbonnières-les-Bains et La Tour de Salvagny 
avec une arrivée commune au complexe sportif de 
Marcy-l’Etoile complété par un parcours de 14 km et 
8 km permettant à toutes les familles d’avoir le choix 
de la formule adaptée à leurs capacités physiques .

La fermeture du parc Lacroix-Laval au public, suite 
à l’annonce d’un fort coup de vent sur la région, a 
contraint les organisateurs à modifier en dernière 
minute les 3 parcours afin de permettre à tous de 
participer à la balade 2025 en toute sécurité .

L’association des familles de Marcy-l’Etoile, en charge 
de l’accueil sur le site, a servi près de 400 collations 
à l’arrivée des marcheurs et distribué 1200 crêpes 
très appréciées des randonneurs !

A Sainte-Consorce, le comité d’animation a assuré le 
ravitaillement, en centre bourg, proposant aux mar-
cheurs du grand parcours un large choix de produits 
solides et liquides .

Notre commune aura en charge l’organisation de 
l’édition 2026 de la balade de printemps dont la 
date reste encore à fixer au mois de mars prochain.

Merci à l’ensemble des bénévoles qui ont permis le 
succès de cette édition 2025 . n

Pascal DIDELET

BALADE DE BALADE DE 
PRINTEMPS 2025 :PRINTEMPS 2025 :
Record de participants !



Vente de matériaux recyclés 
(sable, paveurs, gravier de décoration...) 

Livraison  possible

1271, RD 30 
ZA des Aiguillons 

69670 VAUGNERAY 

Tél.: 04 78 45 94 47 
www.revaly-recyclage.fr 

  
 

 ZEN’ELEC 
ÉLECTRICITE - AutoMATISME - INTERPHONIE 

Électricité générale      
PARTICULIERS et   
PROFESSIONNELS 

 
 
 

• Installations électriques 
dans tous locaux 

• Automatismes de portails 

• Contrôle d’accès 

• Alarmes 

• Interphones/Vidéophones 
 
 

 

    DEVIS GRATUITS, DÉPANNAGES  RAPIDES 
 

RÉMI FERNANDEZ 
06 75 47 90 78 
zenelec69@gmail.com 

 
SASU ZENELEC 
au capital de 5 000 euros 
753 893 296 RCS Lyon 

69280 Sainte-Consorce 

 
 
Exe Flyer Zenelec 03-2016 V3.indd  1 07/03/2016 20:55 
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Ce fut le cas récemment avec une visite 
des CM2 au sein de l’entreprise BIOEX .
L’entreprise DANIALU, dans la zone d’ac-
tivités de Ste Consorce, est également 
mécène pour les classes de CP et CE1 . 
Les enfants de ces classes seront aussi 
accueillis sur le site au mois de mai .
“Nous avons été accueillis vers 14h par 
le directeur et plusieurs employés . Nous 
avons commencé par une présentation 
de l’entreprise dans une grande salle de 
réunion . BioEx fabrique des mousses 
destinées à lutter contre les incendies, 
livrées aux pompiers, aux aéroports et 
aux centrales nucléaires .
Équipés de lunettes de protection, nous 
avons ensuite été répartis en deux 
groupes pour visiter le laboratoire et 
l’usine . Dans le labo, un chimiste (qui est 
également pompier) nous a expliqué la 
fabrication de la mousse, avant de faire 
une démonstration impressionnante : 

il a éteint un feu à l’aide d’une lance 
à incendie sous nos yeux . Nous avons 
ensuite découvert les immenses cuves 
de production, prêtes à être expédiées 
dans le monde entier .
À la fin de la visite nous avons eu le 
plaisir de présenter sur le parking de 

l’entreprise les premières minutes de 
notre chorégraphie, que nous interpré-
terons le vendredi 23 mai lors d’une 
grande représentation dans la salle de 
l’InterValle à Vaugneray .” n

Les élèves de CM2

À LA DÉCOUVERTE DE BIOEX À LA DÉCOUVERTE DE BIOEX 
AVEC LES CM2AVEC LES CM2
Le vendredi 4 avril 2025, la classe de CM2 de l’école Saint-Exupéry a visité l’entreprise BioEx, 
située à une vingtaine de minutes à pied de l’école. Ce moment s’inscrivait dans le cadre d’un 
projet danse, avec la compagnie Hallet Eghayan. Ce projet, financé en partie par du mécénat via 
le dispositif « Une classe, une entreprise », permet des échanges intéressants entre le monde 
professionnel et le monde de l’éducation.

École de Sainte-Consorce

11
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École de Sainte-Consorce

Les élèves de Grande Section 
ont fait leur festival : non seu-
lement ils se sont déguisés en 
animaux, mais ils ont aussi fait 
de la musique et paradé dans les 
rues du village . Ils témoignent :

Céleste : Comme on a travaillé 
sur « Le Carnaval des Animaux » 
de Camille Saint-Saëns…

Ludmila : On a fait des déguise-
ments festifs pour le Carnaval…

Maïssa : On s’est déguisés en 
poissons, en lions, en éléphants 
et en oiseaux…

Maxime : Et les petits se sont 
déguisés en coccinelles !

Ella : On est sorti, on s’est 
baladé…

Maxime : Dans tout le village 
pour fêter le Carnaval !

Nina : On a fait de la musique 
avec des xylophones, des mara-
cas, des tambourins, des claves…

Marius : J’ai tout aimé car il 
y avait beaucoup de personnes 
qui nous regardaient et nous 
photographiaient ! n

Les élèves de Grande Section, 
école St Exupéry

RETOUR RETOUR 
SUR LE SUR LE 

CARNAVAL :CARNAVAL :
la grande section 

à l’honneur ! 
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LES AMIS DU PATRIMOINELES AMIS DU PATRIMOINE 
lancent des activités de généalogie

Depuis le début du mois de février, l’association des Amis du Patrimoine 
de Sainte-Consorce propose des activités de généalogie ouvertes à tous .  
Sous l’expertise de Jacques Chausse, passionné d’histoire familiale et 
spécialiste reconnu en la matière, ces ateliers permettent aux parti-
cipants de partir à la découverte de leurs ancêtres et de reconstituer 
leur arbre généalogique .
Un voyage dans le temps à la portée de tous… Que l’on soit novice ou 
déjà initié, ces activités offrent une méthodologie claire et des outils 
adaptés pour explorer ses origines . Grâce à des conseils avisés, les 
participants apprennent à utiliser les archives départementales, les 
registres paroissiaux et l’état civil, tout en se familiarisant avec les 
ressources numériques essentielles .
Une initiative qui suscite l’engouement… Depuis leur lancement, ces 
réunions connaissent un franc succès . Les séances organisées les mardis 
après-midi se déroulent dans une ambiance conviviale et studieuse . n
Pour plus d’informations, il est possible de contacter les Amis du 
Patrimoine de Sainte-Consorce : apsc@gmail.com

L’APE PRÉPARE UN MOMENT DE FÊTE POUR 
LA KERMESSE DE L’ÉCOLE LE 28 JUIN !

Pour clôturer l’année scolaire, un moment 
de fête est organisé : des structures gon-
flables, jeux, animations, buvettes seront 
présents cette année encore pour le bonheur 
des plus petits et des grands . Venez partager 
un moment convivial avec la traditionnelle 
kermesse de fin d’année qui se déroulera le 
samedi 28 juin après-midi .
Une exposition d’art plastique aura lieu dès 
14h, où les élèves de maternelle de CP et CE1 
nous montreront leurs réalisations .
On vous attend nombreux à l’école Saint-Exu-
péry !

Rétrospective :
L’APE était présente le 23 mars pour une 
nouvelle édition du loto des familles : la 
détente et l’humour étaient au rendez-vous . 
La chance a souri à certains d’entre vous qui 
ont pu remporter de nombreux lots offerts 
par nos sponsors . Cette année nous avons 
eu le plaisir d’accueillir plus de cent joueurs .
Nous remercions l’ensemble des participants 
qui se sont déplacés en ce premier dimanche 
de printemps ensoleillé .
Une mention particulière aux parents d’élèves 
qui nous ont apporté leur aide par la fourniture 
de gâteaux, la logistique pour la manutention 
des tables et aux parents organisateurs qui 
sont partis à la recherche des lots .
L’Association des Parents d’Élèves, par la 
réalisation d’animations, reverse les fonds 
collectés pour le financement de projets 
pédagogiques . n

Pour nous suivre :

 
 
 
 
 
 
L’Association des Parents d’Elèves de l’école Saint-Exupéry a eu le plaisir d’accueillir plus de 150 joueurs 
(école et hors école) pour notre Loto qui a eu lieu le dimanche 10 mars. Comme pour la précédente édition, 
ce loto a été placé sous le signe de la culture, du sport, des loisirs et produits locaux afin de partir à la 
découverte du territoire.  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Nous vous présentons les prochains évènements: 
 
� Le 5 mai une course d’orientation ouverte à tous, au départ de la place du marché entre 9h30 et 

11h30 avec de nombreux lots à gagner dont : 
- Des sacs aventure avec des objets ludiques pour un jeu de piste dans le vieux Mornant. 
- Des bons cadeaux à l’épicerie bio « Comptoir de Betty » à Marcy l’étoile. 
- Une balade en poney avec « Poons et compagnie « à Pollionnay. 

� Les familles de l’école seront conviées à la deuxième édition d’un spectacle de danse de leurs enfants 
(CP au CM2) à la salle de spectacle l’InterValle le 31 mai. Ce spectacle est préparé en collaboration 
entre la compagnie de danse Hallet Eghayan et les enseignants, grâce au financement d’entreprises 
mécènes locales dans un projet une classe/une entreprise 

� La fête de l’école aura lieu le samedi 29 juin (spectacles des classes matin et après midi), suivie de la 
kermesse de l’école ! 

Vous pouvez nous suivre sur facebook : APE Sainte Consorce   

FORMATIONS À LA POTERIE ET AU FUSING

POTERIE
2 cours ont lieu par semaine : le lundi après-midi et le jeudi soir . 
Nous préparons la journée RAKU qui aura lieu le samedi 24 mai . 
Le RAKU est le résultat d’une technique d’émaillage, dans la céra-
mique japonaise, mise au point au XVIe siècle . Il est lié essen-
tiellement à la fabrication de bols pour la cérémonie du thé . 
Chacun s’affaire d’ici là pour réaliser une pièce originale .

FUSING
1 cours par semaine : le mercredi matin . Ce sont des bijoux, des tableaux 
ou des réalisations type vitrail sans plomb . Voici quelques réalisations . 
Nous préparons l’exposition artisanale 15 et 16 novembre prochains . n

Joëlle PREMAT / Charlène MELZANI

mailto:apsc@gmail.com
https://fr.wikipedia.org/wiki/C%C3%A9ramique_japonaise
https://fr.wikipedia.org/wiki/XVIe_si%C3%A8cle
https://fr.wikipedia.org/wiki/Bol_(vaisselle)
https://fr.wikipedia.org/wiki/Chanoyu
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Succès en demi-teinte pour notre concert rock !

Vous avez été 87 personnes à venir écouter les 
Kenly’s Road ce samedi 5 Avril ! En première partie 
les groupes juniors (les Dragirock) et ado (MTLC) 
de l’école de musique ont fait leur show et leurs 
premiers pas à côté de musiciens professionnels . 
La soirée s’est déroulée jusque tard dans la nuit au 
son des mémoires du rock, telles que Tina Turner, 
Deep Purple, les Rollings Stones…
Les bénévoles, qui donnent beaucoup pour vous 
apporter de la nouveauté au sein du village, espèrent 
une plus grande participation lors des prochains 
évènements :

Deux nouvelles dates sont à retenir avant l’été :
•  Le samedi 24 Mai, c’est la fête de l’école de 

musique : adhérents ou non, venez partager un 
moment convivial avec nous . L’entrée est gratuite !

•  Dans un autre style, le vendredi 13 Juin en l’église 
de Sainte-Consorce, vous pourrez venir écouter 
les chorales de Sainte-Consorce et de Pollionnay . 
Venez découvrir ce que chacun d’entre nous peut 
partager par la voix et le chant !

Nous espérons vous voir nombreux lors de ces 
manifestations ! n

Le bureau de Musikal’ouest

Visitez notre compte Instagram : 
https://www.instagram.com/musikalouest/
Visitez notre site : http://www.musikalouest.fr/
Notre page Facebook : https://www.facebook.com/
MusikalOuestSainteConsorce

CARNAVAL VENITIEN, ET AUSSI…

CARNAVAL VENITIEN : Sans fanfare ni sifflet, mais dans 
une douceur silencieuse et mystérieuse, l’Association des 
Familles vous a transporté au cœur du Carnaval Vénitien, 
ce 8 mars à Annecy .
Tout était au rendez-vous, le soleil, le lac, les montagnes 
enneigées . Les vieux quartiers, les canaux et les centaines 
de Masques plus magnifiques les uns que les autres ont su 
donner une atmosphère totalement vénitienne et ont ravi 
notre troupe partie en car le matin même de Sainte-Consorce .

La journée a été belle et la bonne humeur de tous a rendu 
ce moment parfait !

ET AUSSI… d’autres ateliers ou activités vous seront prochai-
nement proposées par L’Association des Familles ! N’hésitez 
pas à consulter Panneau Pocket et l’affichage municipal !
En avant-première, nous proposons une séance de « BODY 
ZEN » le 24 mai prochain, salle Latrasse, avec notre interve-
nante Isabelle . Venez vous offrir 1h30 de zénitude, inspirée 
de plusieurs disciplines comme la Gym dansée, le Chi Gong 
(travail sur les énergies, l’esprit et le corps), les étirements 
et la relaxation .
Il n’est jamais trop tôt ou trop tard pour reprendre votre 
forme en main !
Inscription par mail : assodesfamilles.sainteconsorce@gmail.com

Beau printemps à tous ! n
Les membres du bureau

https://www.instagram.com/musikalouest/
http://www.musikalouest.fr/
https://www.facebook.com/MusikalOuestSainteConsorce
https://www.facebook.com/MusikalOuestSainteConsorce
mailto:assodesfamilles.sainteconsorce@gmail.com


SAPEURS-POMPIERSSAPEURS-POMPIERS

Ce début d‘année a été marqué 
par des formations et des inter-
ventions nombreuses; en voici 
quelques clichés.

En 2024, nous avons réalisé 521 inter-
ventions, soit 1 intervention toutes les 
17 heures .
Depuis le début de l‘année, et à l‘heure 
où nous écrivons ces lignes, nous avons 
déjà fait 177 interventions contre 149 à 
la même date l‘année dernière, soit une 
hausse de 16 % (+ 28 interventions) .
L‘augmentation constante du nombre 
d‘interventions depuis plusieurs années 
est bien partie pour se poursuivre en 
2025 .

LA CASERNE EN BREF:

La caserne de Sainte-Consorce est com-
posée de 38 pompiers dont 7 femmes .
Elle défend en 1er appel la commune 
de Sainte-Consorce et une partie de 
Pollionnay, soit près de 3 700 habitants .
En renfort, vos pompiers interviennent 
dans toutes les communes alentour, 
voire à plusieurs dizaines de kilomètres .

Il y a 6 engins:
•  1 VSAV (Véhicule de Secours et d‘As-

sistance aux Victimes)
•  1 FPT (Fourgon Pompe Tonne) pour 

les incendies
•  1 CCIHR (Camion Citerne Incendie 

Hors Route) avec un réservoir de 8 500 l 
d‘eau, utilisé pour alimenter les FPT 
lors d‘incendies loin de points d‘eau 
par exemple .

•  1 VTUTP (Véhicule Tous Usages Trac-
teur Présignalisation) pour les inter-

ventions diverses et la signalisation 
routière

•  1 VFITT (Véhicule Fourgonnette d‘In-
terventions Tout Terrain) pour trans-
porter nos 2 infirmiers ou nos 2 chefs 
de groupe sur les interventions .

•  1 RPO (Remorque POudre) pour 
éteindre des feux spécifiques.

Et vous? Avez-vous déjà vu l‘un de nos 
véhicules en intervention?

L‘amicale vous donne rendez-vous le 
14 juillet pour notre traditionnel bal! n

Actualités des Associations
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LA GIRAFE EST EN PLEINE FORME !LA GIRAFE EST EN PLEINE FORME !

LES SANRIDO EN LES SANRIDO EN 
REPRÉSENTATION :REPRÉSENTATION :  
vous n’allez pas vous ennuyer !

La vie à La Girafe est toujours aussi 
riche en rencontres et en événements . Le 
principe est toujours le même : en plus 
d’une ouverture du café les vendredis 
soir et dimanches matin, des événements 
sont organisés par les villageoises et les 
villageois . Ainsi, depuis janvier dernier, 
des tournois d’échecs et de fléchettes ont 
alterné avec des cafés littéraires (on en 
est au 8ème !), des scènes ouvertes, des 
concerts, des conférences-ateliers (brode-
rie, filage de laine, communication non 

violente, droit funéraire, sous-marins 
nucléaires) et même un brunch !

Pour les mois à venir, le programme est 
encore bien riche ! Deux événements en 
particulier sont à noter dans vos agendas :
•  Dans le cadre du festival international 

« Pint of Science », la Girafe proposera 
le 20 mai prochain une soirée scien-
tifique où des chercheurs lyonnais 
viendront vous présenter leurs sujets 
de recherche . On y parlera ainsi de 

marmottes, de moustiques et de modé-
lisation mathématique !

•  Pour souffler sa deuxième bougie, 
La Girafe organisera à nouveau son 
GIRAF’ESTIVAL sur la place du village ! 
Celui-ci aura lieu le samedi 21 juin à 
partir de 16h . Spectacles familiaux, 
concerts, boom des enfants, dancefloor, 
rythmeront l’après-midi, la soirée, et 
la nuit ! n

L’association Un Lieu Pour Tous

Comment un petit différend peut révéler l’âme humaine…

Venez le découvrir le 16 ou le 17 mai prochain . 
Vous verrez, c’est toute une histoire ! n

GRANDE NOUVELLE ! 
4ème ÉDITION en préparation

La 4ème édition du Festimouss’ aura lieu le samedi 8 novembre 
2025 à la Salle d’Animation de Sainte-Consorce .
Tu n’as aucune raison de ne pas venir . Il y aura des nouveaux 
brasseurs et aussi des anciens brasseurs . Et des concerts !

Tu peux nous suivre sur : 
Facebook : Festimouss Sainte Consorce 
Instagram : Festimouss’ 

Mail : festimouss.sainteconsorce@gmail.com

Des réunions sont organisées, nous cherchons toujours des 
bénévoles . Surveille le panneau du village et l’application 
Panneau Pocket ! n
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Comme toutes les années, la FDCRML 
propose à une Société de chasse d’or-
ganiser son ASSEMBLEE GENERALE 
ORDINAIRE dans sa Commune .

Pour cette année, c’est à notre Société 
des Chasseurs de MARCY L’ETOILE – 
SAINTE CONSORCE, (créée le 1er mai 
1908), que revient la mission d’organiser 
la tenue, l’organisation, la logistique et 
le bon déroulement de cette manifes-
tation, avec l’appui et la participation 
de la FDCRML .

La particularité de notre Société est 
qu’elle regroupe deux Communes .

Le lieu retenu fut l’ECOLE NATIONALE 
VETERINAIRE (VETAGRO SUP) implan-
tée sur la Commune de MARCY L’ETOILE .

Ce ne sont pas moins de 400 personnes 
qui étaient attendues et qui ont été 
accueillies et guidées par le « service 
d’ordre » de notre Société, le Samedi 
12/04/2025, à partir de 7h30 du matin .

Cette A .G . s’est tenue dans le grand 
amphi de VETAGRO mis à disposition 
par la Direction de l’Etablissement .

Après quelques inquiétudes vite levées, 
la réunion a débuté à 8h45 précises, par 
les traditionnels discours de bienvenue 
et de présentation de notre Société .

Le Président de la FDCRML, au nom de 
celle-ci et de toute son équipe, a ouvert 
la séance par un mot de bienvenue .

Le Président actuel de notre Société, 
Jean DARET, entouré de M . Le Maire de 
SAINTE CONSORCE et de M . le troisième 
adjoint de la Mairie de MARCY L’ETOILE 
(représentant M . le Maire de MARCY 
L’ETOILE, excusé pour la circonstance) 
a présenté les territoires, les activités et 
les réalisations et évènements marquants 
de notre Société .

Des représentant(e)s de la Préfecture, 
de la D .D .T ., de la D .S .V ., de la Gendar-
merie Nationale, des Sapeurs-Pompiers 
de Lyon, des Lieutenants de louveterie, 
de l’Office Français de la Biodiversité, de 
la Région, du Département, des Maires 
du Rhône, de la Métropole participaient 
également à cette manifestation .

Chacune et chacun a souligné l’impor-
tance du rôle de la chasse dans la sur-
veillance et la régulation des espèces, 

l’entretien des espaces dans lesquels nous 
évoluons, la communication et le respect 
avec les adversaires de notre passion .

La première partie a été consacré à la 
lecture du Rapport Moral, du Rapport 
Financier, du Constat d’une saison de 
chasse dans le Rhône, et également 
des projets et des inquiétudes diverses .

La seconde partie, plus technique, plus 
concentrée en termes d’informations pré-
cises et spécifiques, a été présentée par les 
auteures de différents rapports (Services 
Vétérinaires, Réseaux de surveillance, 
Evolution des pathologies animales et 
conséquences sur l’être humain, Rappel 
de l’importance des partenariats avec 
les Sociétés de chasse) .

Cette seconde partie a incontestable-
ment su retenir l’attention et l’intérêt 
du public présent .

La matinée s’est achevée par « un trans-
fert des participants » vers le self de 
l’ECOLE NATIONALE VETERINAIRE, 
où nous attendait un buffet aussi appé-
tissant que conséquent, préparé par un 
traiteur de qualité .

Mes remerciements s’adressent :
•  A toute l’équipe de la FDCRML,
•  A la Direction de l’ECOLE NATIONALE 

VETERINAIRE,
•  A tous les Participants qui nous ont 

honoré de leur présence,
•  Aux Sociétaires présents et qui ont 

fait que cette manifestation s’est par-
faitement déroulée, en démontrant, si 
besoin était, le caractère de cohésion, 
de convivialité et d’entraide des pra-
tiquants de ce loisir .

•  A nos épouses qui ont contribué large-
ment à la réussite de cet évènement . n

Le Président, Jean DARET

SOCIÉTÉ DES CHASSEURSSOCIÉTÉ DES CHASSEURS  
de Marcy-L’Etoile / Sainte-Consorce
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE DE LA FÉDÉRATION DÉPARTEMENTALE 
DES CHASSEURS DU RHÔNE ET DE LA MÉTROPOLE DE LYON



LES CLASSES EN 5 LES CLASSES EN 5 vous remercient et 
vous invitent à un Escape Game le 17 mai !
Dimanche dernier, vous avez été nom-
breux à venir partager un moment 
convivial à l’occasion de notre vente 
de diots et crozets . Votre présence, votre 
enthousiasme et votre soutien ont fait 
de cette journée une belle réussite ! 
Un immense merci à tous ceux qui ont 
participé, que ce soit en aidant à l’orga-
nisation, en donnant un coup de main 
ou simplement en venant profiter d’un 
bon repas dans la bonne humeur . 
Nous espérons vous retrouver tout aussi 
nombreux pour notre prochain événe-
ment familial :  Escape Game - Samedi 
17 mai 2025
Rejoignez-nous pour une aventure palpi-
tante organisée en journée et placée sous 
le signe du mystère et du défi ! Formez 
votre équipe et tentez de résoudre les 
énigmes de cette expérience immersive . 

Observation, réflexion et esprit d’équipe 
seront vos meilleurs atouts pour relever 
le challenge ! 
Les horaires et les tarifs seront fixés 
ultérieurement, en même temps que 
l’ouverture des préventes en ligne . Nous 
vous tiendrons informés dès que les 
réservations seront disponibles . 
Sur place, une buvette vous proposera 
des crêpes, des gâteaux et des bonbons 
pour ravir les gourmands . 
Nous espérons vous voir nombreux 
pour partager ensemble ce moment de 
divertissement et de convivialité . Notez 
la date et rejoignez-nous le 17 mai !  n

Si vous faites partie des « Classes en 5 » 
et souhaitez nous rejoindre, n’hésitez 
pas à nous contacter à l’adresse e-mail 
suivante : lescinq69280@gmail.com

Actualités des Associations

2 Rue des Marronniers
derrière le garage de France Renault

69280 SAINTE CONSORCE
Horaires :

Du mardi au vendredi 09h30 - 13h00   14h30 - 18h00
Le samedi 09h00 - 17h00
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Visages de l’économie locale

Rencontre avec

GARRYGARRY
le nouveau Gérant le nouveau Gérant 
du P’tit Quincieuxdu P’tit Quincieux

Parti ensuite pour Paris, il démarre 
une carrière dans le matériel culi-

naire professionnel . Mais c’est dans la 
cuisine émotion qu’il veut trouver sa voie . 
C’est ainsi qu’il crée « Chez Poupette », 
un concept « bistrot authentique » qui 
connaît toujours un franc succès à ce jour .

En s’installant dans la région de Sainte-
Consorce il y a cinq ans, Garry souhaitait 
dénicher un véritable « lieu » pour son 
nouveau projet « une Maison simple 
avec du caractère, une histoire : se sentir 
comme chez soi, y trouver convivialité, 
partage, une cuisine familiale, des pro-
duits simples et frais . Et surtout de la 
gaité ! »

La restauration est un métier passion : 
aimer et savoir recevoir, écouter, satisfaire 
les clients, qu’ils soient de passage ou 
habitués. Au P’tit Quincieux, les fleurs 
fraîches se conjuguent avec « Le Pro-
grès », le dépôt de pain quotidien et 
une boîte aux lettres « La Poste » pour 
un véritable service de proximité . Les 
promeneurs, randonneurs, riders, et 
autres “quadistes” y trouveront un lieu 
idéal pour une halte .

Garry est très fier d’avoir repris cette ins-
titution . Le bâtiment, qui date du début 

du XIXe siècle, présente de belles voûtes 
en briques, ainsi qu’un jardin protégé 
par un magnifique platane.

La démarche de Garry, c’est de perpé-
tuer l’esprit, l’histoire, l’âme du lieu, 
tout en y apportant sa fantaisie per-
sonnelle . Également, faire perdurer un 
véritable lieu de vie et d’échange, en 
témoigne le groupe Facebook relatant 
la vie locale : https://www.facebook.com/
groups/1878771629604089/

Beaucoup de projets sont en cours, dont 
un terrain de pétanque et un espace 
barbecue pour les beaux jours et de 
belles soirées étoilées .

Tous les jeudis soir, le restaurant est 
ouvert de 19h à 22h30 (Apéro et 
Resto) . n

Retrouvez le P’tit Quincieux sur 
Facebook : https://www.facebook.com/
lepetitquincieux

Garry a beaucoup voyagé : 
originaire de Bordeaux, il 
a vécu ses jeunes années 
en Afrique puis est revenu 
à Agen avec ses parents, 
qui tenaient « Le repère de 
Bacchus », restaurant coté 
de la région à l’époque.
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Histoires de Sainte-Consorce

LE BAPTÊME DE CLAUDE RAYMOND EN 1634 :LE BAPTÊME DE CLAUDE RAYMOND EN 1634 :  
1er acte enregistré connu sur notre commune
Pour tout amateur de généalogie ou d’histoire locale, les actes d’état civil, ou les registres 
de baptêmes, mariages et sépultures regorgent de richesses sur le passé familial ou la vie 
locale. Ils sont des incontournables pour tout amateur en herbe.

Le premier acte connu pour la commune 
de Sainte-Consorce remonte à l’année 

1634 . Il s’agit du baptême célébré le 1er 
Janvier 1634, de Claude Raymond, fils de 
Claude Raymond . Ce document, rédigé 
par le curé de la paroisse, Claude Reve-
lin, témoigne des premières tentatives 
d’organisation de l’état civil sous l’An-
cien Régime . Il illustre l’importance des 
registres paroissiaux dans la conservation 
des événements marquants de la vie des 
habitants et leur rôle fondamental dans 
la transmission de la mémoire collective .
L’enregistrement des baptêmes, mariages 
et sépultures en France trouve son origine 
dans l’ordonnance de Villers-Cotterêts, 
promulguée en août 1539 par le roi Fran-
çois Ier . Ce texte législatif, qui visait à 
renforcer le pouvoir royal et l’adminis-
tration du royaume, imposa l’obligation 
de tenir des registres de baptêmes dans 
chaque paroisse . Il s’agit de la première 
mesure centralisant l’état civil des sujets 
du royaume .

L’instauration des registres 
paroissiaux

Avant l’édit de Villers-Cotterêts, l’en-
registrement des actes de baptême, de 
mariage et d’inhumation était sporadique 
et dépendait de la bonne volonté des 
paroisses . L’ordonnance de 1539 stipula 
que les curés devaient consigner les bap-
têmes dans des registres en français, 
facilitant ainsi la gestion des populations 
et la transmission des héritages .
En 1579, l’ordonnance de Blois renforça 
ces mesures en imposant l’enregistrement 
des mariages et des sépultures en plus 
des baptêmes . Cette obligation permit 
d’établir des registres plus complets . En 
1667, sous Louis XIV, l’ordonnance de 
Saint-Germain-en-Laye institua la tenue 
des registres en double exemplaire : un 
conservé par la paroisse et l’autre déposé 

au greffe du bailliage, garantissant une 
meilleure préservation des archives .

La Révolution française et la 
laïcisation de l’état civil

Un changement notable durant la Révolu-
tion fut l’adoption du calendrier républi-
cain, instauré en 1793 et utilisé jusqu’en 
1805 . Ce calendrier, destiné à rompre 
avec les traditions de l’Ancien Régime, 
modifia les noms des mois, qui furent 
remplacés par des termes inspirés des 
saisons et des travaux agricoles (ex . : 
vendémiaire pour les vendanges, nivôse 
pour la neige, floréal pour la floraison). 
Cette réforme eut des conséquences sur 
l’état civil, les actes étant temporaire-
ment datés selon ce nouveau calendrier, 
ce qui complique aujourd’hui certaines 
recherches généalogiques .
Avec la Révolution française, un tour-
nant majeur s’opéra dans la gestion de 
l’état civil . Le décret du 20 septembre 
1792 transféra la responsabilité de l’en-
registrement des naissances, mariages 
et décès des paroisses à l’administration 
communale . Les registres paroissiaux 
furent remplacés par des registres d’état 
civil tenus par les mairies . Cette mesure 
marqua la laïcisation de l’état civil et 
permit un enregistrement plus neutre 
et uniformisé .

L’état civil moderne

Au XIXe siècle, l’organisation de l’état civil 
fut précisée par le Code civil de 1804, qui 
réglementa de manière stricte la tenue 
des registres et leur contenu . L’obligation 
de déclarer les naissances, mariages et 
décès dans un délai précis fut instaurée, 
et des sanctions furent prévues en cas de 
non-respect . Les registres furent également 
mieux archivés et conservés .
Au fil du temps, l’état civil évoluera avec 
l’apparition de nouveaux moyens d’enre-
gistrement et de conservation, notamment 
la numérisation des registres à partir de 
la fin du XXe siècle . Aujourd’hui, les actes 
d’état civil sont principalement accessibles 
en ligne, facilitant les démarches adminis-
tratives et les recherches généalogiques .

Conclusion

Depuis l’édit de Villers-Cotterêts jusqu’à 
l’état civil moderne, l’enregistrement 
des événements de la vie des citoyens a 
connu une évolution considérable . D’abord 
confiée à l’Église, cette mission est deve-
nue une compétence de l’État, garantis-
sant ainsi une gestion plus rigoureuse 
et accessible de l’identité et des droits 
des citoyens .
A noter que le curé Claude REVELIN venait 
de prendre ses fonctions dans la paroisse 
de Sainte Consorce - Marc . Peut-être un 
curé plus consciencieux que les précédents, 
et respectant bien les consignes datant 
de près de 100 ans !

Il fut curé de 1634 à 1671 soit près de 
37 ans au service de nos concitoyens de 
l’époque . n

Livre des actes baptistaires de la paroisse de Sainte-
Consorce et de Marcy (1634) : “Claude Raymond, 
fils naturel et légitime de Claude Raymond et de 
Pernette Mendriere à esté baptisé ce jourdhuy 
premier jour de janvier 1634 Son Parrain à esté 
Claude Delorme et sa marraine Claudine De Vireu, 
faist par moy curé de Ste Consorce et Marcy” - 
signe C. Revelin



Laure, pouvez-vous nous dire pour-
quoi vous avez choisi ce métier de 
restauratrice d’art ?

Adolescente, j’étais attirée par les arts 
plastiques - surtout la sculpture - et l’his-
toire de l’art . A 15 ans, je suis montée 
à Paris pour voir les œuvres de Camille 
Claudel, notamment La vague, au Musée 
Rodin. C’est une figure emblématique 
pour moi, dont j’ai lu également les 
écrits. C’est une figure féministe qui 
m’a marquée et me touche encore dans 
le monde dans lequel on vit : la domi-
nation qu’elle a vécue de plein fouet 

est un fléau qu’on a encore besoin de 
combattre aujourd’hui .

Et je me suis mise à modeler à cette 
période-là et n’ai plus jamais arrêté !

Quel cursus avez-vous suivi ?

Il n’y avait pas d’option “arts plastiques” 
dans mon lycée . Après une double licence 
en histoire et histoire de l’art, j’ai passé le 
concours du cycle de conservation-restau-
ration des œuvres sculptées des Beaux-
Arts de Tours . C’est une formation en 
5 ans qui comprend le modelage, la 
sculpture, le dessin, et les fondamentaux 
de la restauration sur tous les matériaux 
(sauf le métal) .

Quel a été votre parcours ensuite ?

J’ai commencé à travailler pour le Musée 
du Louvre, le château de Versailles, les 
Monuments Historiques, sur de petites 
sculptures ou des gros chantiers (tympans 
de cathédrales) .

J’ai ensuite quitté les réserves de musées 
pour parcourir l’océan en tant que skip-
per… et j’ai retrouvé les chantiers au 
bout de 12 ans !

Et aujourd’hui,  à quoi vous 
consacrez-vous ? Vous travaillez 
aujourd’hui pour la commune ?

Je continue à travailler pour le Musée 
Rodin, ainsi que pour la Ville de Lyon, 
sur des œuvres contemporaines ou clas-
siques ; j’ai restauré en équipe la Porte 
Paradis de Ghiberti du baptistère de 
Florence, dont le moulage monumental 
est à découvrir au Musée des moulages 
de Lyon 2…

Et effectivement, je travaille aussi pour 
la commune : j’ai fait la connaissance 
de plusieurs élu·es avec qui j’ai travaillé 
sur un plan de restauration de la statue 
de Sainte Consorce .

J’avais déjà travaillé l’année dernière 
pour l’église du village pour laquelle 
j’avais restauré une station du chemin 
de croix et une console en bois .

Je suis honorée de travailler pour la sta-
tue de mon village, très emblématique !

Comment êtes-vous arrivée à 
Sainte Consorce ?

Tourangelle et bretonne de cœur, je 
suis arrivée dans la région suite à une 
opportunité professionnelle familiale . 
Lors d’une balade dans la région, nous 
avons eu un vrai coup de cœur pour la 
vue sur le Pilat et l’environnement des 
coteaux du Lyonnais . C’est le premier 
vrai village après Lyon et j’aime y voir 
des randonneurs, des moutons… Nous 
avions envie que notre enfant vive à la 
campagne .

Aujourd’hui j’aimerais m’investir encore 
plus pour le village . J’ai d’ailleurs une 
idée de projet : je suis très attachée à 
la préservation de la biodiversité et j’ai-
merais participer à la création collective 
d’une forêt “native” selon la méthode 
Miyawaki .

Merci Laure, et au plaisir de vous 
croiser lors de votre travail sur la 
statue ! n

Portrait de Consorçoise

Laure Chavanne, Laure Chavanne, 
restauratrice d’art
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Mais qui se cache sous la tente blanche avenue des 
Combattants ? Laure Chavanne, restauratrice d’art. Nous 
sommes allés à sa rencontre.



Cette année, les offices de tourisme de la Destination 
Monts du Lyonnais proposent une programmation sur 
les thèmes de la nature, du ressourcement, du terroir 
local et du patrimoine architectural et historique .

Les Rendez-vous Découverte, sont des visites et activités 
intimistes spécialement conçues pour faire découvrir un 
lieu, un site sous un angle différent . Cette programmation 
permet au public de rentrer dans des lieux uniques qui 
ne sont habituellement pas ouverts .

Les activités seront quant à elles des expériences enri-
chissantes, entre visites guidées de villages, découverte 
du tissage, cuisine du champ à l’assiette, visite chez des 
producteurs locaux .

Adultes, familles, enfants, tout le monde aura plaisir 
de partager des moments enrichissants et conviviaux .

De nombreuses activités sont également accessibles aux 
personnes en situation de handicap, qu’il soit moteur, 
mental, auditif ou visuel . Engagée pour un tourisme 
inclusif, la Destination Monts du Lyonnais veille à offrir 
une expérience adaptée à tous . n

Retrouvez nos programmes dans l’ensemble de nos bureaux 
d’information touristique ou sur notre site internet 
www.montsdulyonnaistourisme.fr (dans la rubrique agenda).

Partagez-nous vos photos en mentionnant 
les @montsdulyonnaistourisme sur Instagram 
en ajoutant #léchappéedouce !

LES RENDEZ-VOUS LES RENDEZ-VOUS 
DÉCOUVERTE :DÉCOUVERTE :  

les incontournables 
à ne pas manquer !

Actualités de la CCVL
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Le samedi 17 mai de 14h à 19h, vous avez ren-
dez-vous à “Oh, mes rivières !”, un événement ludique 
et grand public sur les enjeux de l’eau et des rivières 
dans les bassins versants du Garon et de l’Yzeron . 
Un événement partenarial qui inaugure une collabo-
ration étroite entre le Sagyrc* et le Smagga** dans 
le cadre du projet de Schéma d’aménagement et de 
gestion des eaux (SAGE), en cours d’élaboration . 
Venez nombreux, en famille, entre amis, pour un après-
midi festif et pédagogique ! n

* Le SAGYRC (Syndicat Mixte d’Aménagement et de Gestion de 
l’Yzeron, du Ratier et du Charbonnières) est chargé de la gestion et 
des aménagements des cours d’eau du bassin versant de l’Yzeron .

** Le SMAGGA (Syndicat de Mise en valeur, d’Aménagement et de 
Gestion du bassin versant du Garon) est un syndicat intercommunal 
chargé de la préservation des milieux aquatiques et de la gestion 
de la ressource en eau sur le bassin versant du Garon .

OH, MES RIVIÈRES !OH, MES RIVIÈRES !

Actualités de la CCVL
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Contribuez à l’amélioration de cette brève, 
faites-nous parvenir vos suggestions ou propositions d’article à 

communication@mairie-sainteconsorce.fr
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Coordonnées Mairie
Tél. 04 78 87 01 12 
Mail : contact@mairie-sainteconsorce.fr 
Site : www.mairie-sainteconsorce.fr
Horaires Mairie : 
Lundi, mardi, mercredi et jeudi 9h-12h 
Vendredi 9h-12h / 14-18h

Permanences des adjoints 
sur RDV uniquement

Date des prochains Conseils Municipaux :
20 mai 2025 / 1er juillet 2025

Le Marché 
Dimanche matin de 8h à 12h (Place de l’église)

Urgence
Pompiers : 18 – 112 avec un téléphone portable
Gendarmerie de Vaugneray : 17
Police Municipale : 06 63 39 09 19
Samu : 04 72 33 15 15

Contacts utiles
Taxi : Fahim DERROUICHE – 07 77 76 24 61
Cabinet Médical : Dr N. MARGUERON - 
04 78 87 05 37
Ostéopathes : Baptiste GAGNEVIN 
et Virginie GAGNEVIN RUTY - 06 19 27 00 70 
RDV sur Doctolib.fr
Kinésithérapeute : Vincent ALEXANDRE 
4 Avenue des Combattants - 04 72 66 15 57
Pédicure podologue : Lucie SASTRE - 04 78 50 97 08
Infirmières : Blandine CHARTIER - 04 78 87 84 16 
Caroline PERRIER et Florence BLES GAGNAIRE - 
04 78 48 96 65
Sage-femme : Christine OLLAGNIER - 06 50 81 08 05 
(visite domicile ou au cabinet) ou Elise GAIO - 
06 61 14 07 18
Permanence Assistante Sociale  
Mme TRANIER-SIMON sur rendez-vous au 
04 78 45 78 20
Permanence notaire : chaque premier mercredi 
du mois en mairie de 10h à 12h : Consultation 
gratuite sur RDV, inscription préalable en mairie : 
04 78 87 01 12
Avocate : Maître LANTHIEZ - 04 78 57 05 55 
(consultation gratuite)
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La Muse d’Antoine s’en est amusée… Et vous ?

Dès son plus jeune âge, Antoine
était déjà habile de ses mains.
Il aimait former des figures
géométriques avec ce qui lui
tombait sous la main.
Il vous suggère cette devinette:

Douze allumettes forment des
carrés. Comment obtenir deux
carrés en supprimant deux
allumettes ?

Cross Maths

Placer les nombres ci-dessous dans les bonnes
cases vides ci-dessus…

Antoine se promène avenue des
Combattants, à proximité de la statue de
Sainte Consorce, en compagnie de son
père, toujours aussi admiratif de ce joli
point de vue situé à 400 m d'altitude !
Antoine lui fait alors remarquer que le
chien errant assis au pied de la statue se
trouve à une altitude supérieure de 200 m
à celle de la statue !

Comment est-ce possible ?

Jeu de mots

Enigme
Une voiture, toute noire, circule tous feux
éteints, et à vive allure route de Marcy
l’Etoile. Tous les lampadaires sont éteints.

Au même moment, Antoine, tout de noir vêtu,
traverse cette route pour se rendre chez son
voisin. La voiture freine in extremis et Antoine
n'est pas heurté !

Comment est-ce possible?

22 1 18 29 10 47 24

25 30 23 1 1717 35

Devinette

Toutes les solutions aux jeux se trouvent sur le site de votre mairie : https://mairie-sainteconsorce.fr

À vous de jouer

La Muse d’Antoine s’en est amusée… ET VOUS ?ET VOUS ?
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